
中華民國聖約翰科技大學校友會總會 
第三屆第五次理監事會議記錄 

 
時間: 2011 年 1月 9日下午 18:30 
地點: 台北市三軍軍官俱樂部 
主席: 曾恩明      秘書長: 沈祖慰    紀錄: 莊易霑 
出席人員: 如簽到簿 
列席指導：賴榮信主教、林副校長 
 
一、理監事報到 
二、主席宣布開會 (略) 
三、主席報告 (略) 
四、確認第三屆第四次理監事會議紀錄 (略) 
五、會務報告: 
 

1. 校友會財務及捐款報告：秘書長報告此次年會收支費用流向 

2. 年會舉辦情形報告：由召集人葉永乾學長報告,並再次感謝此次年會所有熱情

參與的理監事及學長 

3. 上海聖約翰大學全球聯誼會：負責人崔俊人因事請假，由沈祖慰學長代為報

告，此活動為 2011年 10/15~10/16 於北京舉行；校友會計畫號召各地校友共

襄盛舉，與母校師長聯合組成五十名台灣代表團與會。莊佑輔學長建議請北

京校友會將曾會長列入聯誼會召集小組成員，以便號召台灣校友成行參與此

活動。 

4. 熱舞社成果報告：於 2010.12.5 舉辦第二屆全國熱舞比賽；此次活動報名踴
躍，考量活動安排僅收 42 隊參賽隊伍(當日實到 40 隊)。活動當日結合超跑

展示，吸引眾多人潮(平均約 600 人/高峰期人潮高達 800 人左右)；又因此活

動再次與藝青會合辦，漸而衍生為新街頭文化季的開端。在在提高為校宣傳

的機會。 

5. 歡迎新任理監事---廖文彬與葉永乾學長、萬儒道、江信緯學長 

6. 校友參與董事會狀況報告：董事會為非財團組織，由聖約翰、聖瑪利亞與聖

公會組成，原由姚祖驤學長代表聖瑪利亞出任董事，因事務繁忙婉辭此職。

為避免由非校友遞補，曾恩明學長不再懇辭推荐，經董事會從新補選後，順

利當選並保住五名校友董事參與。 

 
六、提案討論:  

 
提案一、支持母校長齡生命關懷中心籌建案 

說明： 

 長齡生命關懷中心係紀念創辦人王長齡主教所籌建於降臨堂側邊，設計

用途為社區服務、生命教育及學生團契活動。預算共需一千八百萬，屬

學校資產，亦納入教育部計算學校樓地板面積，學校預定補助兩百萬，

已自籌近千萬，差額約六百萬左右。 

 目前為常務理事張員榮學長負責籌建多年，因其畢業後返校服務至今三

十餘年，校友回校看看時，因人事全非多不認識，故常到熟悉的降臨堂



與熟悉的張學長敘舊。經反復溝通取得共識，中心的設計將納入校友接

待場所與功能，以補充目前學校在此方面功能的嚴重不足，員榮學長並

因此接下校友通訊資料庫小組的重責大任。 

 此案於第二次會議由前會長潘坤霖提出，討論後無異議通過，形成決議

在案。募款小組成功進行年會募款後，考慮此事時希望再經周詳討論後

執行。 

 以上當否? 提請討論。 
結論：照案通過，姚祖驤學長響應此案，現場再捐一百萬，支持於長齡生命關懷

中心內，闢建吳舜文校長紀念室。 
 

提案二、協助母校籌建學生宿舍案(鄭惠珠學長提案並報告) 
說明： 

 增加目前學生間凝聚力，以及對學校的向心力。 
 減少學生通學的交通風險(每年均有死傷)。 
 重建當年新埔時代的優良讀書風氣，提升學校的競爭力。 
 興建工程儘量尋求實力派校友協助以開源節流。 
 目前一年級新生 1600 名，宿舍僅夠 1200 名使用，目標一、二年級學生

全體能住宿舍。 
 做為民國一百年校友會的里程碑，也是對學校的最佳賀禮。 

結論：因牽涉金額數億元，恐超出現有募款能力，不宜主動提出，暫緩通過此案，

待學校董事會正式立案通過，並向校友會提出請求後再議。 

 
提案三、在校生風華攝影社籌募經費簡報 
說明： 

 母校熱舞社連續兩年舉辦全國性街舞大賽，對於增加母校知名度及培養

學弟妹主辦大型活動能力均有所助益，校友會也都贊助比賽獎金以表鼓

勵與支持。 
 目前母校風華攝影社亦希望比照辦理，故提案討論。 
 以上當否? 提請討論。 

結論：經聽取攝影社簡報後，考量此活動並非全國或校際性質，不符校友會原訂

補助原則，為表鼓勵，決議以服務打工方式，協助校友會相關行政庶務，

以換取經費支援。等明年確定擴大為校際活動時，再行討論是否正式予以

補助。葉永乾學長現場表示願以校友會名義資助此款項，並擔任專業技術

指導。另請莊易霑學長作活動規劃執行輔導。 
 
提案四、2011 年年會活動討論案 
說明： 

 2010 年年會舉辦非常成功，為校友會在校友及母校心目中建立全新的形

象與影響力，充份達成原訂的理想與目標。應向籌備小組的學長們表達

最高的敬意。 
 為使此次的成功與大家共同的努力，不僅是歷史的偶然，而成為持續的



必然，籌備小組負責任的於 12月 30日，認真進行檢討與總結，慎重推

薦下次年會的負責人，由本次籌備小組的副召集人擔任，並建議今後循

此模式延續下去，以確保及早有明確的負責人與充份的準備與傳承。 
 以上當否? 提請討論。 

結論：照案通過。2011年會負責人委請本次籌備小組的副召集人—莊佑輔學長擔

任。 

 
提案五、校友分會運作活化案 
說明： 

 本屆理監事運作一年，已依計畫開展各項工作，也產生相當的成果與影

響力。然而目前各地分會似乎仍有待加強，因而成為今年的重點工作。 
 各工作小組的運作初步啟動，分會小組負責此事，亦配置重量級學長，

本會常務理事及前後期的新北市分會會長沈文賜與林祺洋學長，另賴昌

林學長亦為分會會長。 
 懇請全力支持分會小組的運作，活化各地分會，讓校友會的力量延伸至

各地，充份發揮應有的功能。 
結論：因分會小組成員不在場，決定延至下次會議討論。 

 
提案六、利用暑期返校聯誼活動案 
說明： 

 校友會承襲上海聖約翰大學傳統，原本一年有兩次重要活動，五月的

May Outing及十二月的聖誕晚會。五月的May Outing因與母校校慶時
間接近，而不便同時進行。 

 去年永芳學長利用暑假返校舉辦班聚會，讓同學重溫當年住校滋味，效

果良好留下美好回憶，因而提議由校友會主辦，號召大家利用暑價宿舍

空檔期期間，舉行各自的班聚會。 
 以上當否? 提請討論。 

結論：照案通過。委由祕書處統籌辦理返校聯誼活動 

 
 臨時動議 

 建議針對校內弱勢學生作關懷行動 

 建議校友會擬定如何增加會費來源 

 建議曾會長釐清董事會成員與校友會會長之角色避免衝突。曾會長表示
虛心接受，並請大家共同監督指正。 

 

七、散會 


